



仙台教区報

発行所カトリック仙台司教区事務所
980仙台市本町一丁目2番12号
電話〇二二二-22-7371番
編集・発行人 首藤 正義

“しいたげられし者”との連帶 —指紋押捺問題—

昨年、日本カトリック司教団は「日本の教会の基本方針と優先課題」を発表して、すでに一年が過ぎた。そして、一九八五年も過ぎようとしている今、社会との接点で、教会は福音の担い手として、どのようなことを実践して来ただろうか。基本方針は、「今日の日本の社会や文化の

中にすでにある福音的芽生え」を認めつつ、「多くの人々を弱い立場に追いやり、抑圧、差別している現実もある」と訴えている。そして、「小さな人々」と共に、キリストの力で福音的芽生えを育て、すべての人を大切にする社会と文化に変革する福音の担い手となることがカトリック教会の基本であると宣言

主のご降誕
おめでとうございます。

遠く地の果てまで
すべてのものが
神の救いを見た

新しい歌を
神にうたえ
世界よ神に向かつて
喜びうたえ

日ごとに救いを
告げ知らせよ
(詩編96)

言った。

今、それはどんな深さ、広がりにおいて実践されているだろうか。ステファン師の行動を教会はどのように受けとめているのだろうか。

「福音の担い手」はキリスト・イエズスがそうであつたように、迫り来る十字架をもその身に引き受ける者である。

「在留許可3か月」との言いわたしの前に、今、村首師は窮地に立たされている。「悪法も法である」「日本は法治国家であるから、法に従つて行動すべきだ」との常套句によつて、また無関心という冷たい風によつて、その十字架を増え重くしている。法改正のため、何の権利も持たない者が自らを守る唯一の手段は不服従という道しかないのである。ひとは、何のための不服従かを考えることなく、「イヤなら国へ帰ればいい」という心ない言葉を簡単になげつけ、ますますひとの心を傷つけ、差別を温存させてしまつてゐる。

指紋押捺制度はその奥底に「差別」の根が潜んでいる。すべての人を大切にする社会と文化に変革する福音の担い手」としての教会を自覚するならば、教会は、「指紋押捺問題」にもつと目を向ける必要がある。また、私たち自身の無知故に、社会の中の差別を増々増長させていることにも気づく必要がある。国外退去の危機にさらされている村首師のことを含め、社会のなかで、もつと発言と行動を。

△仙台教区レベル▽仙台教区青年の集いが11月22日から24日まで東仙台光ヶ丘研修所で開かれた。遠くは会津若松・青森の各地から58人の青年が集まつた。今回は各修道会でも呼びかけ、5人の若いシスターが参加し、青年との親しい出会いの時を持つた。

「いま信仰を生きるとは」

のテーマでアントン・ツー

ゲル師の2回の講話があつ

た。第一講話「信仰に生き

るとは」で、信じるとは誰かを信用し誰かに

自分を委ねることであるから、「わたくしにと

つてキリストはどういう方か」の問いが出さ

れ、キリストを知る大切さが語られた。第二

講話「いま信仰を生きること」で、現代世界

に生きる私たちにとつてイエズスの、「生命を

救うことと殺すことと、どちらが律法にかなつてゐるか」(マルコ3の4)といふことは何を意味するか、の問い合わせされ、一人ひとり、何ができるか、何をしなければならぬかを考えさせられた。

尙、集いの最終日、教区大会のことが話さ

れ、青年部会を設けるための準備委員を決めた。(藤田亮)

△地区レベル▽

去る11月10日、福島県の青年の集いが郡山教会で開かれ、男女40人が集まつた。佐々木博士の指導の下、「出会い一神と自分と友と—」

大湊カトリック幼稚園新築落成

—創立30周年記念—

佐藤司教様の日程

(12月9日現在)



師走を迎えた12月1日(日)、大湊カトリック

幼稚園の新築落成が祝われた。

本園は昭和30年、ケベック外国宣教会が、

むつ市大湊に聖母幼稚園を設置し、今年で満

30年を迎えた。幼稚園の開園後まもなくして、

昭和32年から21年間、聖母被昇天会が下北地

方の布教活動と幼児教育にたずさわつた。

今回の園舎全面改築は、創立30周年記念事

業として行なわれた。鉄筋コンクリート造り

2階建、延床面積一三五〇平方メートル、建

築面積一〇〇平方メートル。

小林 有方

Tel □七七五一29一〇〇六三

520 大津市比叡平三丁目五番六号

1月 1日	12月 25日	降誕祭(元寺小路)
1月 7日	新年の平和ミサ(元寺小路)	カリタス・ジャパン仕事始(東京)
1月 13日	修道名のお祝(元寺小路)	カリタス・ジャパン仕事始(東京)
1月 14日	教区司祭団役員会(仙台)	カリタス・ジャパン(東京)
1月 15日	教区カテキスト研修会(一関)	カリタス・ジャパン(東京)
1月 19日	カリタス・ジャパン(東京)	墓地委員会会合(仙台)
1月 21日	カリタス・ジャパン(東京)	カリタス・ジャパン(東京)
1月 22日	2月 1日	VISA7・アジアン
2月 2日	ワーキングショップ(東南アジア)	一関マリア院落成式

192 センチからの日本の眺め(3)

また 押捺か

村首ステファン

教会内で強く感じられることは、「法律は法律を守るべきだ。神父が国の法律を守らなければ応援できない。悪い法律であつても法律であるから守るべきだ」。

この点について考えてみたい。余り面白い話題ではないが、大事なことだと思う。

「法律を守るべきだ。日本は法治国家であるから」。これは根本的な姿勢として私は非常に尊敬するし、私もその通りだと思う。皆が法律に従つて生活するのはお互いの権利と義務を尊重し合う上で大切なことである。どこの国でも先進国では一般的なことである。

日本人は法律を重んじる国民である。これは非常に結構なことである。ただ、それだけいいのだろうか?

このことについて二つのことを考えたい。まず、法律とはどんなものか。法律は聖なるものではない。人間社会の中で、問題にぶつかれば何かを決めなければならない。決めるのは人間である。具体的には法律を決めるのは議員さんである。議員さんは皆が聖人であるわけでもない。それならば間違うこともある。そのことは最初からわかつてゐるから法改正・廃止ということが、法律を作るときにすでに考へられている。従つて、間違つた法律を作る可能性があるから、「法律だから守るべきだ」と私には思えない。

例えば、「子供は親の言うことを聞くべきだ」ということについて、皆賛成する。当然なことだと思う。そうでないと教育もできない。

ただ例外もある。例えば、お父さんが17歳の息子に、「隣りの家は金がありそだから、盗んで来なさい」と言つたとする。子供は、「いけないことだ」と思い拒否する。もし盗みに入り、捕まつても、「お父さんの命令に従つたのだから良いことだ」とは、決して警察は言わない。むしろ、17歳になつたのだから善悪の判断がつくはずである、と言われる。

次に、指紋押捺について考えたい。私は30年日本で生活し、法律を守つて来た。これからも守るつもりである。

ただ、指紋押捺は望ましい法律ではない、そういう法律に従うべきでないと私は思う。これは主観的な問題ではない。実際、多くの日本人・自治体・日弁連・カトリック教会なども、こういう法律は改正すべきだと考えてゐる。国連の場でも人権委員会がとりあげ、指紋押捺制度が日本の法律にも違反している容疑があるとし、正式に取り調べ中である。そういう法律を守りなさいといふのはオカシイことである。

キリスト者としても法律のことだけ言うのはおかしい。考えてみれば私たち前科者。死刑囚の弟子である。イエス・キリストさえ警察の世話をなつた。日本の殉教者たちも皆犯罪者として扱われた。彼らはその当時の法律に反したのである。良い法律でないならば、これからも反対していかなければならない。

神様と私

盛岡白百合学園 小六年 黒沼 由佳子

私は幼稚園のころから

神様を知っていた。

神様は、私を助けてくれた。

神様が私をしてなかつたから

私も神様をしてなかつた。

いろんな時に……

小学校にはいると、

もとと神様の力を知つた。

悲しい時、私をはげました。

苦しい時、私を苦しみから救つた。

反対に、

楽しい時、私といつしょに

楽しんでくれた。

うれしい時、私といつしょに

喜んでくれた。



神様はいつも私の身のまわりにいて、はげましてくれるのだ。だから、悪いことをしてみんなにわからぬようにしていても神様には、わかってしまう。私は、こんなすてきな神様に見守られて毎日をすごしている。中学校へ行つても、高校に行つても、大人になつても、神様は、わすれられない。

